



## Pressemitteilung

### **Kirche an deiner Seite: Du entscheidest. Wir begleiten.**

#### **22.000 junge Erwachsene erhalten Post vom Landesbischof mit Beratungsangebot zu Wehrdienst, Freiwilligendienst und Gewissensfragen**

Rund 22.000 evangelische junge Frauen und Männer des Jahrgangs 2008 erhalten in dieser Woche Post von Christian Kopp, Landesbischof der Evangelisch-Lutherische Kirche in Bayern (ELKB). Der Brief macht die jungen Erwachsenen darauf aufmerksam, dass die Kirche sie bei Fragen rund um Wehrdienst, Freiwilligendienst und Kriegsdienstverweigerung aus Gewissensgründen beratend begleitet. Anlass ist das Schreiben der Bundeswehr, mit dem die Wehrwilligkeit abgefragt wird.

„Wie viele andere erhältst Du in diesen Tagen offizielle Post zu einem möglichen Wehrdienst. Das wirft Fragen auf. Du bist mit diesen Fragen nicht allein“, schreibt Landesbischof Christian Kopp. „Tausende junger Menschen denken gerade darüber nach, wie sie sich in einer unruhigen Welt für Frieden, Freiheit und Menschlichkeit einsetzen können. Aus evangelischer Sicht ist Deine persönliche Gewissensentscheidung zentral.“

#### **Wehrdienst wirft Gewissensfragen auf**

Kopp weist darauf hin, dass es unterschiedliche Wege gebe, Verantwortung für das Gemeinwesen zu übernehmen. Der Dienst in der Bundeswehr könne ein Beitrag zum Schutz der freiheitlich-demokratischen Staats- und Gesellschaftsordnung sein, sei aber in besonderer Weise mit Gewissensfragen verbunden. Soldatinnen und Soldaten seien bereit, rechtsstaatlich kontrollierte Gegengewalt anzudrohen und gegebenenfalls auszuüben, um Menschen vor Gewalt, Not und Unfreiheit zu schützen. Zugleich sei dieser Dienst mit dem Risiko verbunden, andere Menschen zu verletzen oder selbst physisch oder psychisch Schaden zu nehmen. Beides verbinde den Wehrdienst in besonderer Weise mit Fragen des Gewissens.

„Wir können Dir die Entscheidung nicht abnehmen“, so Kopp weiter, „aber wir begleiten Dich gern dabei, Deine innere Stimme besser zu verstehen – respektvoll, ehrlich, ergebnisoffen und auf Augenhöhe.“

#### **Niederschwellige Kurzberatung und weiterführende Hilfe**

Mehr als 40 Pfarrerinnen und Pfarrer sowie Religionslehrkräfte der ELKB und Jugenddiakoninnen und -diakone der Evangelischen Jugend in Bayern (EJB) bieten den jungen Adressaten eine niedrigschwellige Kurzberatung an. Bei konkreteren Fragen zur Realität in der Bundeswehr, zu Jugendfreiwilligendiensten oder zur Wehrdienstverweigerung aus Gewissensgründen vermitteln sie an die Arbeitsstelle kokon für konstruktive Konfliktbearbeitung in der ELKB (Nürnberg). Eine Rechtsberatung wird dabei nicht angeboten. Alle Informationen und Kontaktmöglichkeiten dazu finden Sie unter [kirche-an-deiner-seite.de](http://kirche-an-deiner-seite.de).

München, 13. Januar 2026

Christine Büttner, Pressesprecherin